

Ecole élémentaire Saint Martin – Ballancourt

Compte rendu du 3ème Conseil d'école du 19 juin 2015

La séance s'est ouverte à 18h15.

Secrétaires de séance : parents élus FCPE

Etaient présents :

- ✓ **Enseignants** : Mmes Laroulandie, Besse, Chaigneau, Lucet, Pelaez, Vaucelle (remplaçante de Mme Devif), Hévin (arrivée à 19h30) ainsi que M. Blateyron (remplaçant de M. Gidel).
- ✓ **Représentants de la mairie** : Mmes Verlyck (arrivée à 19h20) et Sorggiati.
- ✓ **Représentants parents d'élèves Indépendants** : Mmes Fortier, Racine, Souffron, Bonhomme, Delaire. Vincent
- ✓ **Représentants parents d'élèves FCPE** : Mmes Dascalu, Dufossey et Martin.
- ✓ **Excusés** : Mr Mione (maire). Mmes Gresçu, Mauger enseignantes, Mme Perronet

Procès-verbal du précédent conseil d'école :

Aucune remarque n'est apportée à ce compte-rendu, il est adopté dans son intégralité.

Bilan de l'année 2014/2015

➤ Le bilan global de cette année est positif, mais on constate quelques bémols. Le règlement intérieur n'est pas toujours respecté (absences non signalées, non justifiées, retards, documents non signés ou non rendus à temps, coupe de cheveux, objets illicites...). Nous rappelons que le règlement intérieur de l'école doit être intégralement respecté, que les cahiers de correspondance, les livrets et tous les documents doivent être signés pour montrer leur lecture et les dates butoirs respectées.

- **Le taux d'absentéisme** de l'école cette année, arrêté à ce jour, le 19 juin, est de 2.44 % et se répartit ainsi par niveau :

CP : **2.83** % CE1 : 2.31% CE2 : 2.20 % CM1 : **3.04** % CM2 : 1.86 %

Un taux en augmentation par rapport aux dernières années.

Mme Laroulandie signale que les motifs les plus souvent invoqués sont gastro, maladie, et constate aussi des départs en week-end, vacances hors période, journée dans les parcs d'attraction. Elle rappelle que seules les absences légitimées par l'éducation nationale sont valables. Certaines absences restent non justifiées ou sans motif précis.

- **Liaison CM2/6^{ème}**

Mme Lucet explique la journée d'immersion des CM2 en 6^{ème}.

Les élèves ont été accueillis par Mme Vichard, responsable de la vie scolaire (CPE) du collège de Ballancourt. Ils ont visité l'établissement, la cantine et la cour. Ensuite une collation en salle de restauration, leur a été offerte. Ils ont répondu à un questionnaire de 3 pages pour mieux répondre à leurs attentes. Une visite très bien organisée et appréciée par tous.

M. BRIAT, principal du collège de Ballancourt a organisé une réunion d'information au collège pour les parents de St MARTIN. Quelques élèves de 4^{ème} et 3^{ème} ont fait une visite guidée aux parents.

Un conseil École-Collège est prévu le lundi 22 juin, entre les enseignants de CM2, la directrice et la direction du collège pour établir les classes de 6^{ème} et discuter des PPRE passerelle à prévoir (Projets Personnels de Réussite Éducative pour les élèves fragiles et aux besoins spécifiques en CM2).

Mme Laroulandie informe que pour la rentrée prochaine, il n'y aura que 5 classes de 6^{ème} au lieu de 6 comme les années précédentes, dû à un effectif plus faible pour la rentrée 2015.

➤ **Liaison GS/CP**

Mme Chaigneau explique que la visite des GS de Saint martin a eu lieu en 2 étapes.

Dans un premier temps, ils ont été accueillis dans les classes de CP par petits groupes et ont fait des activités, jeux mathématiques et ont posé des questions sur le futur CP tandis que les élèves de CP sont retournés à la maternelle pour raconter leur année, accueillis par les maîtresses de GS.

Tous les CP et GS ont déjeuné ensemble ce midi, vendredi 19 juin à l'école élémentaire. La mairie a trouvé cela difficile à organiser. Mmes Laroulandie et Chaigneau ont proposé leur aide pour le bon déroulement du déjeuner. Ce fut un moment convivial permettant aux futurs CP de découvrir leur prochaine école.

Les quelques élèves de GS de la croix Boissée seront accueillis le 22 juin dans les classes de CP où ils assisteront à la classe.

Mme Laroulandie recevra les futurs parents de CP le samedi 27 juin, pour une visite d'école et une réunion d'information.

Mme Laroulandie précise que les liaisons CM2 et CP seront reconduites l'an prochain.

➤ **SRAN (Stages de remise à niveau)**

Un stage sera proposé à certains élèves de CM1 et CM2 du 6 au 10 juillet au collège de Ballancourt et du 27 au 31 août 2015 à l'école du centre de Chevannes.

Dispositif organisé par l'Éducation nationale avec 1 enseignant volontaire pour 6 à 8 élèves. Le stage est gratuit et permet de remédier aux difficultés des élèves.

Les parents des élèves concernés seront informés par courrier du lieu et horaires précis de ces stages.

➤ **Les NAP (Nouvelles Activités Périscolaires)**

Après le rodage de la rentrée, le rythme a été trouvé et la qualité des ateliers soulignée par tous. Les jours de NAP l'an prochain, seront les mardis et vendredis de 15h à 16 h 30.

Certaines activités seront reconduites et les noms de groupes inchangés.

➤ **Bilan Action**

1/ Les sorties se sont bien passées :

CM1 et CM2 → maison Foujita en Mai et sortie à Chamarande en vélo (archives départementales)

CE2 → parc floral d'Orléans la Source avec la visite animée de la serre aux papillons

CE1 → Visite du musée des vieux métiers à Bouray sur Juine et parc de Chamarande

2/ Les délégués CM1 et CM2 ont assisté en mairie le 5 juin à un conseil d'enfants présidé par Mr le maire. Il leur a été présenté le rôle de la commune et ils ont pu s'exprimer sur les NAP et autres sujets qu'ils avaient préparés.

3/ 5 classes ont présenté le jeudi 11 juin un spectacle chant choral, danse, musique à l'espace Salvi.

-> ***Les parents des classes concernées ont été cordialement invités.***

Un parent de la fédération « parents indépendants » tient à remercier personnellement et au nom des parents ayant assistés à la représentation, les enseignants pour leur engagement et la qualité du spectacle fourni.

Les enseignants remercient aussi l'implication des élèves.

➤ **Dernières dates à retenir et sorties prévues :**

Le 25 juin → Rencontre Athlétisme avec l'USEP pour les CE2a

Le 26 juin → Sortie des CP au Parc des félins

Pour toute les autres classes de l'école : présentation d'un orgue de Barbarie à travers son histoire et interprétation de chants.

Le samedi 27 juin → Réunion des Parents des futurs élèves de CP à 9h30 dans l'école

Le 30 juin → rencontre Athlétisme USEP à Bondoufle pour les CPb et CE1a

Toutes les classes assisteront le 30 Juin et /ou le 2 juillet à une avant-première au cinéma, sur le film « Le petit prince ». Cette séance est intégralement payée par la coopérative scolaire de l'école.

Le vendredi 3 juillet à 16h30 : début des vacances scolaires d'été

-> ***Reprise prévue le mardi 1er septembre 2015 à 8h30.***

➤ **Bilan coopérative scolaire**

Solde au 1^{er} juin : 4603 euros

Avec les différents paiements en cours, et prévisions de dépenses, le solde devrait avoisiner les 1957 €

Total de la participation des familles : 3214.50 euros soit une moyenne de 12.36 euros par enfant.

Bénéfice des photos : 1695.80 euros

La vente des livres avec l'association « c'est partir » a remporté un vif succès. La coopérative a servi cette année à payer les entrées des sorties scolaires, les séances de cinéma, une partie du transport en car de l'association USEP,

Une allocation de 15 euros / enfant a été octroyée à chaque classe pour financer des projets de classe, des abonnements, achats divers, goûters,

-> ***Nous avons besoin de deux parents pour vérifier et valider les comptes de la coopérative en septembre 2015 (dispositif réglementaire). Mmes Vincent et Dufossey se proposent.***

Merci à tous les parents de leur participation à la coopérative !

➤ **Bilan USEP**

La vente d'objets lors de la fête des écoles a peu rapporté, environ 40-60€ (compte à finaliser).

L'association est en danger. Il se peut qu'il n'y ait pas d'activités USEP l'année prochaine. Elle sera certainement mise en sommeil. Nous espérons que les parents réagissent pour que l'USEP ne vienne pas à disparaître complètement.

Préparation rentrée 2015/2016

➤ **Effectifs et structure**

Effectifs prévus à ce jour → 251 élèves pour 10 classes

CP : 46 CE1 : 47 CE2 : 53 CM1 : 50 CM2 : 55

1 arrivée en CP et en CM1 à la rentrée de janvier 2016 soit 253 élèves.

Mme Laroulandie informe le risque de blocage si les effectifs continuent à diminuer (à compter de 243 élèves). Si la baisse des effectifs continue, il faudra éventuellement revoir le découpage de la commune.

Les structures de classe prévues :

- ▶ 2 niveaux par classe avec des aménagements scolaires pour certains élèves.
- ▶ 7 élèves prévus avec AVS.

Certaines classes auront aussi deux enseignants, (travail à temps partiel). Mme Rouchouse restera sur le poste de décharge de Mme Laroulandie.

Mme Mauger sera en formation l'année prochaine et ne travaillera plus sur l'école en 2015/2016. Nous lui souhaitons tous nos vœux de réussite.

Mr Gidel a demandé à changer de poste et nous accueillerons Mme Bessin à la rentrée prochaine.

Mme Laroulandie rappelle que le conseil des maîtres est souverain de la répartition des élèves dans les classes. De plus, il n'y aura pas d'affichage des classes la veille de la rentrée, ceci pour des questions d'organisation et de changement de dernière minute.

➤ **Horaires de l'école**

A la rentrée prochaine les jours de classe seront : L, Ma, Me, J, V de 8 h 30 à 11 h 30

Lundi et jeudi de 13 h 30 à 16 h 30 et Mardi et vendredi : 13 h 30 à 15 h 00 suivi des NAP.

➤ **Présentation avenant du Projet d'école 2015/2016**

L'équipe enseignante a fait le choix d'un nouvel avenant au projet d'école actuel au vu de nombreux changements prévus dans le système scolaire primaire dans les années à venir.

- a) *Nouveaux programmes.* Les nouveaux programmes entreront en vigueur à la rentrée 2016/2017.
Consultables sur le Site Internet : <http://eduscol.education.fr/consultations-2014-2015/>

b) *Redéfinition des cycles :* L'objectif est de faire de ces cycles de 3 ans des espaces (temps longs d'apprentissage) qui favorisent des apprentissages adaptés aux rythmes divers des élèves, de créer un cycle unique pour la maternelle et de créer une continuité école/collège.

Cycle 1 : cycle d'apprentissages premiers (petite, moyenne et grande sections de maternelle)

Cycle 2 : cycle des apprentissages fondamentaux (CP, CE1 et CE2)

Cycle 3 : cycle de consolidation (CM1, CM2 et sixième)

Cycle 4 : cycle des approfondissements (cinquième, quatrième et troisième)

Ces cycles seront mis en place progressivement chaque année.

- c) *Nouveau Socle commun de culture, compétences et connaissances à la rentrée 2016/2017.*

Un décret paru prévoit un nouveau socle commun de connaissances, de compétences et de culture destiné à remplacer le socle commun de connaissances et de compétences actuellement en vigueur.

Il sera composé de cinq domaines de formation qui définissent les grands enjeux de formation durant la scolarité obligatoire.

L'équipe pédagogique a défini 4 principaux axes de travail pour l'avenant au projet d'école actuel :

- Axe 1 : maîtrise du langage
- Axe 2 : mathématiques
- Axe 3 : citoyenneté
- Axe 4 : culturel

► Normalement 1 séjour de classe transplantée est envisagé pour les élèves de CM1.

► Sera reconduit durant l'année : journée des préventions CM2 avec le concours de la CCVE, élections des délégués, permis piéton CE2 et CM1, et permis Internet CM2, Défis mathématiques, école et cinéma.

L'avenant sera présenté au prochain Conseil d'école qui aura lieu en novembre 2015 après les élections des représentants de parents d'élèves.

Les élections auront lieu le 9 octobre de 8 h 00 à 12 h 00.

➤ **Travaux, entretien**

Deux classes et les toilettes de l'étage ont été repeints durant les vacances de printemps.

Des problèmes de qualité sur la peinture ont été observés. Mme Verlyck doit revoir avec le service technique.

Les placards (dans les renforcements du couloir) demandés depuis l'an dernier vont être enfin réalisés. Le service technique est déjà venu prendre les mesures et les travaux seront fait pendant les grandes vacances.

Mme Laroulandie précise que le nouveau téléphone fonctionne très bien. En revanche il est demandé aux parents de ne pas téléphoner sans laisser de message car cela monopolise le répondeur à vide.

Mme Laroulandie aura aussi un nouvel ordinateur pour la rentrée prochaine.

Une liste de menus travaux a été donnée à la mairie dont une aide au déménagement des classes.

➤ **Questions diverses que les représentants de parents avaient portées à l'ordre du jour**

restauration scolaire : La FCPE souligne que cette année, les menus n'ont pas toujours été équilibrés. Elle demande que la commission des menus soit renouvelée. Néanmoins, il semble nécessaire que chaque enfant goûte un minimum ce qui est servi. Education au goût de saveurs nouvelles.

Fermeture du portail sur le parvis : Les parents indépendants demandent de fermer le 1^{er} portail car il y aurait des soucis au niveau du garage à vélos. Mme Laroulandie souligne qu'il semble difficile de le fermer à clé car elle serait très souvent dérangée et devrait laisser ses élèves pour aller ouvrir (livreurs, représentants, service technique, animateurs, parents (suivi médicaux, enfants malades, blessés) personnes des services de santé (SESSAD, médecin, infirmière, ...))

Il est demandé aux enfants d'attacher les vélos et autres avec un anti-vol. Les casques et les gilets jaunes peuvent être mis en classes.

Alertes diverses (enlèvements enfants) : Les parents indépendants demandent qu'une information soit faite aux élèves lors d'informations préoccupantes. Les enseignants ne voient pas l'utilité d'affoler les enfants pour ce genre d'information. De plus, certaines étaient uniquement des rumeurs. Ceci doit être débattu en famille et avec des mots adaptés à l'âge et à la sensibilité de chacun.

Cours de portugais : Un sondage ELCO est organisé par l'éducation nationale courant janvier/février, uniquement pour les familles de langue et culture d'origine (Portugais, ...) afin de recenser leur souhait de

cours de langue. Ensuite l'école St MARTIN n'a plus d'informations concernant les cours retenus par les consulats. Il est toujours possible de se rapprocher de la mairie pour obtenir cette information.

Remerciements : Merci à tous nos partenaires pour les nombreux projets auxquels ils ont collaborés cette année : les services municipaux, les parents accompagnateurs des sorties, l'USEP, les intervenants du SIMED (Bettina, Amandine, Yves), Le ciné toile, la CCVE, les associations sportives (Julien pour le Tennis, Yann pour le Judo...)

Merci aussi aux parents d'élèves élus de cette année.

Aucun autre sujet n'est porté à débat et la séance est levée à 20 h 00.

Toute l'équipe enseignante souhaite de bonnes vacances aux élèves et à leurs parents.